



Foto: Frank Poltke

Nachhaltige Stöpsel

Als Umweltfreund*innen wissen die Wiener Kinderfreunde, wie wichtig es ist, Kindern nachhaltiges Verhalten vorzuleben. Die Stöpselsammelsäule im Kindergarten Vorgartenstraße 161 vermittelt auch noch den ebenso wichtigen Solidaritätsgedanken. Und ganz nebenbei unterstützen wir hier auch die Entwicklungsziele der Vereinten Nationen.

2015 beschlossen 193 Länder beim UNO-Nachhaltigkeitsgipfel in New York die „Agenda 2030 für nachhaltige Entwicklung“ und verpflichteten sich zur Einhaltung von 17 nachhaltigen Entwicklungszielen, kurz „SDG“ genannt, wie etwa „Gesundheit und Wohlergehen (SDG 3)“ oder „Weniger Ungleichheiten (SDG 10)“. Die Kinderfreunde setzen sich für diese Ziele ein: Die Kinder lernen sie kennen und erleben sie im Kindergarten praktisch umgesetzt.



Phase bis zum Schulbeginn einen Grundstein für nachhaltiges Handeln legen, der sie stärkt und dabei unterstützt umweltgerecht zu handeln“, meint Kerstin Pichler, die Leiterin des Hauses Vorgartenstraße.

SAMMELN UND HELFEN

Die Nachhaltigkeit soll in den Alltag einkehren und gemeinsam gelebt werden. Das geht am besten, wenn sich die Kinder selbst Ziele setzen und an deren Erfüllung mitarbeiten. In der Vorgartenstraße 161 werden deshalb seit Jahresbeginn Plastikstöpsel für „helfenstattwegwerfen.at“ gesammelt. Der Verein holt die Stöpsel ab und verkauft sie an Recycling-Unternehmen. Mit dem Ertrag werden kranke Kinder und deren Familien unterstützt. Die Säule selbst wurde von der ehrenamtlichen Kinderfreunde-Bezirksorganisation Leopoldstadt finanziert.

Mit dieser Aktion wird zugleich auch das SDG 17 „Partnerschaften zur Erreichung der Ziele“ umgesetzt. Die Kinder machen begeistert mit. Sie werfen die Verschlüsse nicht mehr achtlos weg, sondern erkennen ihren Wert als Ressource für das Recycling und als eine kleine Hilfe für ihre Mitmenschen.

Die Leiterin des Kindergartens Vorgartenstraße, Kerstin Pichler (links im Bild) präsentiert gemeinsam mit der Bereichsleitung Verena Mulić und der Kinderfreunde-Bezirksvorsitzenden Karin Bauer (ganz rechts) die Stöpselsammelsäule für „helfenstattwegwerfen.at“. Die Bezirksorganisation der Kinderfreunde Leopoldstadt hat die Säule finanziert.

GRUNDSTEIN LEGEN

„Wenn nachhaltige Entwicklungsziele in den nächsten Jahren weiter umgesetzt und bekannt werden sollen, muss an eine Erarbeitung im elementarpädagogischen Bereich gedacht werden. Unsere Kindergartenkinder werden im Jahr 2030 Jugendliche sein. Wir wollen in ihrer sensiblen